



DRAME

Une sexagénaire, Rosalie Evoung, a succombé le week-end dernier à Ovan, dans la Mvoung, à une morsure de serpent, un mamba vert, semble-t-il. Elle ne s'est résolue à se rendre au centre médical de la ville que le lendemain. Lequel, comble de malheur, ne disposait pas d'antidote.

Page 7

INFRASTRUCTURES

C'est devenu une priorité. La construction d'un nouveau pont à Ebel-Abanga, à la position éminemment stratégique, a fait l'objet mardi d'une signature de convention – prenant en compte l'aménagement de deux viaducs aux carrefours Sogatol et Sni-Owendo – avec l'entreprise française Matière.

Page 6

SOMMET

La promotion de la coopération scientifique sur les forêts tropicales, le développement des chaînes de valeur durables et le déblocage de financements innovants ont dominé la première journée du One Forest Summit. Laquelle a rassemblé ministres, experts et représentants de la société civile.

Pages 3 & 4

UNE PREMIÈRE ET DES PROMESSES

Le président français Emmanuel Macron, dont le pays coorganise avec le nôtre le One Forest Summit, est arrivé hier soir à Libreville, sa première visite sur le sol gabonais. Il s'est entretenu, dans la foulée, avec son homologue Ali Bongo Ondimba, affichant une ambition commune en faveur de la préservation des forêts du Bassin du Congo. Les deux dirigeants président ce jeudi le segment de haut niveau du rendez-vous de Libreville.

Page 2



POUR MOI QUOI...

La mort, disait l'artiste Paul-Marie Mounanga, est pour tout le monde. Mais toutes les morts n'ont pas la même signification.

L'autre semaine, une sexagénaire est décédée là-bas à Ovan des suites d'une morsure de mamba vert. Un décès qui fait mal puisqu'il intervient au Centre médical devant un personnel incapable de lui prodiguer des soins.

Ce n'est pas la première fois qu'un tel drame survient dans une structure médicale de chez nous notamment dans l'arrière-pays. On connaît la situation. On sait que même le simple comprimé pour soigner les maux de tête ou les maladies diarrhéiques manque cruellement. Ce n'est pas faute pour les braves infirmiers de brousse de faire leur job. Les pôvres, que peuvent-ils faire s'il n'y a pas de sérums antivenimeux pour sauver une personne mordue par un serpent très dangereux comme le mamba vert ? Mettez-vous à la place de ces gens dont la mission est de préserver la vie d'assister impuissants à la mort d'un patient. C'est très dur de vivre ça. Et pourtant, tout le monde sait qu'en zone tropicale, on cohabite dans nos villages avec de dangereux animaux tels que les serpents en quête de nourriture. Et que chaque fois qu'ils croisent sur leur chemin un être humain, ils se "défendent". Comme mesure de prévention, nos structures médicales doivent obligatoirement être dotées de sérums antivenimeux. Certes on fait de gros efforts avec des antirétroviraux, des médicaments pour de grosses pathologies, sauf aux autres...

Cela est inconcevable en ce III^e millénaire de mourir ainsi cadeau. Il y a comme un manquement qu'on ne saurait excuser quoi.

...MAKAYA

5^e ÉDITION - 8 AVRIL 2023

10KM POG

LE 10KM LE PLUS RAPIDE D'AFRIQUE



10KM de PORT-GENTIL

LE SEUL 10KM LABELLISÉ GOLD DU CONTINENT !

Plus d'Infos sur www.10kpog.com

PERENCO

CANAL+

